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ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Martes 14 de mayo de 2024 

 
A los 14 días del mes de mayo del 2024 se celebra la reunión del Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos 
nodos de manera virtual. Siendo las 9:00 horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes 
consejeros/as: por el nodo Posadas, están presentes Roberto Vogler, María Victoria García, Mariano Sánchez, 
Sebastián Schneider, Cecilia Lanzone, Juan Boeris, Paola Galvalisi y Solange Acosta. Por el nodo Iguazú, están 
presentes Kristina Cockle, Yamil Di Blanco, Pablo Suarez, Agustín Paviolo, Agostina Juncosa y Juliana Notarnicola. 
 
Preside la reunión la directora Dra. Ana Honfi, para tratar los siguientes temas: 
 
1.- Aprobación y Firma del Acta de la reunión 9/04/2024  
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
3.- Actualización de la situación presupuestaria 
4.- Otros 
5- Aval para el X Congreso Argentino de Parasitología 
 
1.- Aprobación y Firma del Acta de la reunión 9/04/2024  
Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior y se procede a su firma. 
 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
 
Suspensión de Becas de cofinanciación: 
La Doctora Honfi informa que el directorio del CONICET, en su reunión del 24 de abril del 2024, decidió suspender 
las convocatorias vigentes a becas internas doctorales y postdoctorales en el marco de los PUE y de los PDTS. 
También comunica que las solicitudes que fueron presentadas con anterioridad a esta decisión, se encuentran en 
curso y serán resueltas oportunamente. Honfi, comparte con el CD el comunicado oficial recibido al respecto. 
 
RRHH del IBS: 
La doctora María Eugenia Iezzi, quien actualmente se encuentra realizando un posdoctorado en el exterior, solicitó 
prórroga de su estadía durante un año. De este modo, su entrada a CIC será postergada. 
El investigador asistente Andrés Brunetti, también prorrogó por un año más su estadía en el exterior. 
El doctor Andrés Gómez Cifuentes, ha solicitado su cambio de lugar de trabajo desde el nodo Iguazú al nodo Posadas, 
y ya está efectivamente en dicho lugar. 
 
Postulantes a la convocatoria CIC asistente de fortalecimiento en la Facultad de Ciencias Forestales:  
La doctora Honfi informa que varios postulantes que están en el nodo Iguazú se presentarán a CIC Fortalecimiento 
I+D+i con lugar de trabajo en la Facultad de Ciencias Forestales de Eldorado. Hoy cierra esta convocatoria y en caso 
que a los postulantes les salga el ingreso se los incorporará como Investigadores Asociados según el reglamento para 
Investigadores del IBS. 
 
Posible traslado de investigador asistente al IBS: 
Honfi comunica que un investigador asistente que se encuentra en Bariloche, tiene la intención de solicitar su 
traslado a nuestro instituto. Se está a la espera de la presentación de los formularios correspondientes. 
 
Laboratorio de diagnóstico vegetal y animal: 
La directora Honfi transmite que, junto a la vicedirectora Juliana Notarnicola, tienen la intención de completar la 
adecuación de un laboratorio en la Facultad de Ciencias Forestales. Allí se pretende colocar un aire acondicionado 
que pertenece al IBS nodo Iguazú, así como también destinar el uso de un microscopio del instituto en dicho local, 
de manera tal de que, en este lugar, se concentren las personas del IBS que se encuentran habitualmente 
investigando en Eldorado. Con lo cual, estas personas podrán realizar sus actividades en el laboratorio de la facultad 
de Eldorado. 
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Solicitud de una dependencia FCF-UNaM en San Pedro para investigaciones del IBS: 
La doctora Honfi comunica que recibió una solicitud por parte del investigador Martjan Lammertink para generar un 
lugar de trabajo en San Pedro y que se realizaran las gestiones para ello. 
 
Situación edificios en construcción: 
En el nodo Iguazú, la construcción del edificio se encuentra detenida. Desde la dirección de asuntos jurídicos de la 
UNaM junto a Parques Nacionales están por hacer un acta de constatación del estado de la obra, conjuntamente 
con la empresa constructora. 
En el caso de Posadas, también la obra sigue paralizada, pero se está avanzando con las planillas de 
redeterminaciones, considerando que la empresa pretende cobrar todo lo adeudado y de esta manera se está 
avanzando, ya que las evaluaciones llevan mucho tiempo. Actualmente se encuentra en la redeterminación número 
4. 
 
Situación edificios en funcionamiento: 
En el nodo Iguazú se están evaluando los gastos corrientes, particularmente agua y luz. Honfi informa que 
actualmente se encuentran realizando las gestiones necesarias para que la UNaM, ayude a pagar dichos gastos. Se 
suspendió el pago del servicio del dispenser para el consumo de agua filtrada agua fría y caliente. Los agentes de 
este nodo están recaudando fondos para mantener el servicio, así como también la compra de algunos insumos de 
higiene. Los demás gastos corrientes, se pagarían con el presupuesto del IBS. Cabe aclarar que, actualmente el 
servicio de limpieza lo paga la Facultad de Ciencias Forestales (UNaM). 
En el caso del nodo Posadas el servicio de limpieza de todos los ámbitos de trabajo son pagados por la Facultad de 
Ciencias Exactas Químicas y Naturales de la UNaM, excepto en el GIGA en particular, donde el servicio fue 
suspendido recientemente. El personal del GIGA se está organizando en grupos de tareas, para la limpieza y 
mantenimiento del lugar. En el Anexo Rivadavia, el servicio de limpieza actualmente se redujo a una frecuencia de 
una vez por semana. En cuanto a todos los laboratorios que están en el edificio central, el servicio de limpieza 
funciona normalmente y está a cargo de la Facultad de Ciencias Exactas, Químicas y Naturales (UNaM). 
 
Pedido de optimización del uso de electricidad y otros: 
La doctora Honfi solicita un uso optimizado de la electricidad, manifiesta que la luz ha tenido un incremento 
geométrico, pasando de $160.000 a $260.000, luego $450.000 y este mes $670.000, con lo cual resulta imposible 
predecir a qué monto llegaremos a fin de año. A raíz de esto, se está evaluando la necesidad de establecer franjas 
horarias para trabajar, intentando de esta manera, conseguir un ahorro en la energía eléctrica a través del 
aprovechamiento de las horas de luz natural. Sobre todo, en aquellos lugares en los que se pueda porque disponen 
de ventanas con luz natural. También se podrá reducir al mínimo el encendido de los aires acondicionados evitando 
oficinas o gabinetes con aires encendidos y sólo una persona en cada lugar. Otra alternativa es evitar dejar encendido 
equipos que no estén siendo utilizados. Por otro lado, en el caso del edificio central del nodo Posadas se redujo la 
custodia del servicio de seguridad al turno durante la noche. También se ha reducido la utilización de ascensores. 
 
Cambio en la gerencia de vinculación tecnológica: 
La doctora Honfi informa que han cambiado al gerente de vinculación tecnológica en CONICET central. El actual 
gerente es Tomás Mazzieri. Tanto la directora Honfi como la vicedirectora Notarnicola, fueron convocadas a asistir 
a la reunión que se llevará a cabo en la ciudad de Resistencia, a raíz de la nueva designación en la gerencia de 
vinculación tecnológica, para conocer sus propuestas de VT. 
 
Informes de investigadores extranjeros: 
La doctora Honfi comunica que le han solicitado un informe de los investigadores contratados extranjeros, en este 
caso de Martjan Jeroen Lammertink y Kristina Cockle. Esto se solicitó en el marco de la renovación de contratos de 
CONICET. Algunas de las informaciones requeridas fueron: primer contrato de cada uno y justificación del motivo 
por el que fueron contratados, cuál fue su actividad, cuál es la producción que han tenido o han logrado, y cuáles 
son las actividades planificadas para el siguiente año. Además de esto, también les comunicaron desde CONICET 
central, que las contrataciones que incluyen a estos dos investigadores están extendidas hasta el 30 de junio 2024.  
 
Convocatoria a la reunión de comisión de promoción de CPA: 
La directora Honfi transmite que está en curso la convocatoria a reunión de la comisión de promoción de CPA.  
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Por su parte, la investigadora Victoria García, coordinadora alterna de la comisión de evaluación de CPA, informa 
que, fueron convocados a una reunión el próximo viernes con el representante gremial, en la cual deben estar tres 
integrantes de la comisión, además de una de las coordinadoras para la evaluación de las cinco solicitudes.  
 
Continuidad de la doctora Area en el CCT: 
La doctora Honfi informa que, en la última reunión del CCT se realizó la elección de las nuevas autoridades del CCT 
Nordeste, ya que el período por el cual Cristina Area era directora del CCT, había concluido. La doctora Area fue 
recibió una prórroga, hasta el 31 de mayo, para que se realicen las elecciones correspondientes. Las mismas fueron 
ejecutadas en tiempo y forma, y Cristina Area fue reelegida nuevamente directora del CCT Nordeste. 
 
Equipar Ciencia: 
La directora Honfi comunica que, durante la reunión realizada en el CCT, Cristina Area informó que las áreas que se 
ocupaban del Equipar Ciencia en el MinCyT han sido desmanteladas, sin embargo, algunas personas permanecen en 
sus puestos de trabajo. Por lo tanto, aquellos Equipar y otros proyectos que ya iniciaron sus actividades de ejecución, 
van a continuar, e inclusive algunos ya recibieron los desembolsos pertinentes.  
Actualmente los fondos presupuestados en el Equipar 2 y 3 están en pesos, monto que es insuficiente para lo que 
se pretendía adquirir. Honfi transmite que no se tiene novedades del Equipar 3 y que el Equipar 4 probablemente 
quede sin ejecución.  
 
Necesidad de apertura de la oferta tecnológica del IBS: 
Honfi manifiesta que ante la situación económica y presupuestaria que estamos viviendo, la coordinadora de la UAT 
del CCT Nordeste, Natalia Haag, prácticamente todas las semanas envía notas solicitando un incremento de los 
fondos, para atender las necesidades de las unidades ejecutoras. Con los fondos que se han recibido, consideramos 
que nos van a permitir llegar hasta fines de junio, o los primeros días de julio. 
En este sentido, la directora Honfi manifiesta la necesidad de abrir aún más, la oferta tecnológica de la unidad 
ejecutora, es decir, promover a través de nuestra gestora de vinculación tecnológica, la ingeniera Gabriela Cardozo, 
quien se está comunicando con distintas instituciones, empresas y entidades del medio, para generar acuerdos que 
nos permitan colaborar con el presupuesto del instituto y poder obtener fondos para los proyectos de investigación. 
Por esta razón, Honfi considera que la apertura de la oferta tecnológica, así como el incremento en la generación de 
transferencia tecnológica, sería conveniente por ejemplo para el mantenimiento actualizado de los vehículos, ya que 
el uso de los mismos son una limitante institucional que, el gerente de vinculación debe atender, considerando que 
nuestro instituto no puede prescindir del uso de vehículos para sus investigaciones sustantivas como para las 
actividades de VT. 
 
3. Actualización de la situación presupuestaria 
Desde el CONICET nos han transferido los fondos restantes del presupuesto anual aprobado que corresponden a los 
valores del presupuesto 2023 (que hemos proyectado en 2022). Nos transfirieron $3.039.850 pesos, monto que 
debería alcanzar para cubrir los gastos del resto del año. Sabemos que este monto no nos va a alcanzar, considerando 
los gastos atendidos hasta abril y que aún quedan 7 meses por delante. Claramente este presupuesto no será 
suficiente. La directora Honfi transmite su intención de preservar y evitar el uso de fondos, con la intención de 
destinarlos sólo para gastos que no se pueden suplir de otra manera. 
 
4.- Otros 
Honfi comenta que actualmente se están llevando a cabo las Jornadas de Etnobiología coordinadas por una 
comisión a cargo de la investigadora Norma Hilgert, quien a pesar de las vicisitudes llevo a cabo el evento 
planificado. Destaca el reconocimiento por su labor. También informa que el 22 de mayo de 2024 es el día de la 
biodiversidad y en ese contexto, el IMIBIO ha convocado a un taller técnico de especialistas sobre Biodiversidad a 
realizarse en Salto Encantado el 24 de mayo, en donde muchos de los investigadores y becarios del IBS fueron 
invitados a participar de las mesas técnicas.  
 
Convocatoria CAPES: 
Honfi comunica que mantuvo una reunión con el secretario general de posgrado de UNaM y autoridades de la 
Universidad Federal de Paraná, Brasil, en la cual informaron acerca de una nueva convocatoria impulsada por CAPES, 
que se realizará a fin de este mes, la cual será destinada para estancias cortas que van de tres meses hasta un año a 
distintos puntos de Brasil. La convocatoria es abierta para trabajar en Brasil en todas las áreas y pueden participar 
investigadores, personal técnico, becarios doctorales y postdoctorales. Una de las prioridades en la convocatoria 
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serán las universidades que se encuentran en la frontera de Brasil, y por esa razón la Universidad Federal Tecnológica 
de Paraná sería una de las alternativas. Honfi comunica que enviará un link a todo el IBS, para que en una próxima 
reunión informar cuáles serían los temas comunes que podríamos tener con la Universidad del estado vecino. 
 
5. Aval para el X Congreso Argentino de Parasitología: 
La vicedirectora Juliana Notarnicola informa que en mayo del año 2025 se realizará el X Congreso Argentino de 
Parasitología en la ciudad de Puerto Iguazú, a través de la Asociación Parasitológica Argentina. Notarnicola solicita 
el aval del IBS como institución organizadora de dicho evento. Para ello, adjunto la solicitud con anterioridad a los 
integrantes del CD. Informa también que varios agentes del instituto participan en la comisión organizadora local 
como, así como también colaboran personal del INMET e IMIBIO. También manifiesta que está abierta la invitación 
a todos aquellos que se quieran sumar en la organización. Se estima una convocatoria de 300 personas 
aproximadamente. Por el momento se encuentran evaluando presupuestos y distintas alternativas de lugares, 
dentro de la ciudad de Iguazú, en donde se podría llevar a cabo el evento. El CD otorga el aval al IBS como una de las 
instituciones organizadoras del Congreso. 
 
 
Se establece día y horario para la próxima reunión de CD: miércoles 11 de junio a las 9 hs. 
 
Siendo las 10:50 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS. 
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